
Protokoll der ordentlichen Generalversammlung 2017 des 
TC Visp vom 25. Januar 2018 um 19:00 Uhr im Tenniscenter 
Ennet der Vispa 
 
 
Traktanden:  1.  Begrüssung 
   2.  Wahl der Stimmenzähler 
   3.  Genehmigung der Traktandenliste 
   4.  Protokoll der GV 2016 
   5.  Jahresbericht des Präsidenten 

6.  Jahresbericht des IC-Verantwortlichen und des           
Turnierverantwortlichen 

   7.  Jahresbericht des Juniorenleiters 
   8.  Jahresrechnung 2017 
   9.  Bericht der Revisionsstelle 
   10. Budget 2018 
   11. Wahlen 
   12. Anträge und Verschiedenes 
 
 

1. Begrüssung 
 
Der Präsident eröffnet die ordentliche Generalversammlung und begrüsst die Anwesenden. 
Es haben sich einzelne Mitglieder entschuldigt. Speziell erwähnt wird die Entschuldigung von 
Fredy Bayard.  
 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Inklusive Vorstand sind 15 Clubmitglieder anwesend. Aufgrund der kleinen Anzahl Teilnehmer 
wurde auf einen Stimmenzähler verzichtet. 
 
 

3. Genehmigung der Traktandenliste 
 
Die Einladung ist fristgerecht versendet worden. Die Traktanden werden von der Versammlung 
genehmigt. 
 
 

4. Protokoll der GV des TC Visp 2016 
 
Das Protokoll der GV 2016 wurde auf die Homepage des TC Visp hochgeladen und konnte 
dort eingesehen werden. Es wird nicht vorgelesen. Das Protokoll wird ohne Einwände 
genehmigt und verdankt. 
 
Vor der Abarbeitung der weiteren Traktanden hat der Präsident eine Schweigeminute für das 
Ehrenmitglied Gigi Hengartner durchgeführt. 
 
 

5. Jahresbericht des Präsidenten (Raphael) 
 
Der Präsident startet mit einem Rückblick auf die Saison 2017: 
 
a) Platzeröffnung 22. April 2017. Der Platz 3 blieb während der ganzen Saison unbespielbar 
und der Platz 4 war Anfangs Saison nur eingeschränkt spielbar. Der Baum auf der Ostseite 



wirft Schatten auf den Platz, wodurch dieser schlecht trocknet. Die Plätze wurden im Verlauf 
der Saison 2 x überschwemmt und durch Frost beeinträchtigt. 
 
b) Anfangs Saison führten Junioren- und Interclubtraining zu Engpässen an den 
Hauptspielzeiten. Aufgrund dieses Problems musste ein Spielverbot zwischen 16:30 bis 19:30 
und an Wochenenden für Nichtmitglieder eingeführt werden.   
 
c) Zum im 2016 eingeführten Reservationssystem wurde für die Saison 2017 ein zusätzliches 
App für Smart Phone eingeführt. Das Reservationssystem für die Mitglieder hat sich gut 
bewährt und wird zusätzlich für den Versand von Newslettern und für die 
Mitgliederadministration verwendet. 
Nach Anfrage von Annemarie ob Nichtmitglieder ebenfalls einen Zugang zum 
Reservationssystem haben können muss vom Vorstand abgeklärt werden. Da an den 
Wochenenden (Ausnahme Interclub) das Restaurant jeweils geschlossen ist, bestand die 
Möglichkeit einen Schlüssel mit Depot von CHF 50.- bei Annemarie zu beantragen.  
 
d) Für die Saison 2017 wurden drei Clubabende durchgeführt, der Interclub Abschlussabend, 
die Summerparty auf dem Kaufplatz in Visp sowie der Abschlussabend. Die Beteiligung mit 
Ausnahme der Summerparty war sehr bescheiden. An der GV haben Kilian, Didier und Millius 
Georges sich für einen Workshop, wo neue Ideen mit dem Vorstand kreiert werden sollen, zur 
Verfügung gestellt. Der Termin des Workshops wurde auf den 21. April 2018 festgelegt. 
 
e) Das vorgesehenen Syntax Juniorenturnier mit insgesamt 3 Anmeldungen wurde abgesagt. 
Ebenfalls der wieder neu lacierte Martinicup (Mixed Turnier) vom 2./3. September konnte 
mangels Anmeldungen nicht durchgeführt werden. Terminkollisionen waren das Turnier in 
Raron sowie andere zeitgleiche Anlässe im Oberwallis. 
 
f) Ausblick Saison 2018:  

- 24. März Schnuppertag für Familien inkl. Tennisturnier mit gemeinsamen 
Abschlussessen 

- 21. April Brainstorming/Workshop (Vorstand / Tennisschule / Mitglieder / Eltern) 
- Start Interclub 05./06. Mai 2018 
- 22. Juni Clubabend (90er Party) 

 
g) Am Schluss bedankt sich der Präsident bei allen Gönner, Sponsoren (Gemeinde), 
Freiwillige, der AG, Annemarie, dem Platzwart Felix, allen Mitgliedern und den 
Vorstandsmitgliedern für die angenehmen Zusammenarbeit. 
 
 

6. Jahresbericht des Interclubverantwortlichen (Gerd) 
 
Insgesamt 8 IC – Mannschaften haben an der IC-Saison teilgenommen, wobei einige dieser 
Mannschaften Probleme mit Anzahl Spielern hatten. 

 
NLA 45+ Herren  mit Captain Didier Teysseire sicherten sich Im Abstiegsspiel gegen Grenchen 
den Ligaerhalt mit 4:1.  

 
1. Liga Aktive Herren mit Captain Ulrich Mayerhöfer. Nach der Qualifikation standen sie auf 
Platz 3. Leider verloren sie zu Hause ihr Abstiegsspiel gegen Vernier und sind somit 
abgestiegen. Die Mannschaft wird mangels Spieler für die Saison 2018 abgemeldet. 

 
1. Liga 35+ Herren mit Captain Gerd Julen standen nach der Qualifikation auf Platz 3. Sie 
gewannen ihr Abstiegsspiel gegen Drizia Genf mit 5:2.  

 



2. Liga 35+ Herren mit Captain Thomas Kahoun waren nach der Qualifikationsrunde auf dem 
4. Rang. Im Abstiegsspiel gegen Granges gingen sie als Verlierer vom Platz. Die Mannschaft 
wird ebenfalls mangels Spieler für die Saison 2018 abgemeldet. 

 
3. Liga Herren mit Captain Marco Markovic, beenden ihre Interclubsaison auf dem 3. Rang. 
 
1. Liga Aktive Damen mit Captain Carole Kahoun gewannen ihr Abstiegsspiel gegen Turtmann 
mit 4:2 und haben somit den Ligaerhalt geschafft.  
 
2. Liga Aktive Damen mit Captain Sara Velickovic landeten auf dem 5. Schlussrang. Die 
Zukunft dieser Mannschaft ist noch ungewiss.  

 
NLB 30+ Damen mit Captain Daniela Karlen beendeten die Qualifikation auf dem 3. Platz. 
Leider haben sie ihr Abstiegsspiel gegen ein starkes Team aus Rolli Seuzach mit 5:1 verloren 
und sind somit nach vielen Jahren in der NLB in die NLC abgestiegen.  
 
Der IC-Verantwortliche gratuliert allen für ihren Einsatz für den TC Visp. Er wäre erfreut, wenn 
die Interclubspieler zukünftig aktiver an den Clubanlässen teilnehmen und mithelfen würden. 
Solche Anlässe sollen zusätzlich Geld in die Clubkasse generieren. 

 
Clausturnier 
16 Spieler haben am traditionellen Chlausturnier in Visp teilgenommen. Gespielt wurde in 
folgenden Kategorien: 
 

- Herren R6 – R9  
 

Die Kategorien Herren R4 – R6 sowie der Damen musste mangels Teilnehmer abgesagt 
werden. 

 
Dank den grosszügigen Sponsoren Amavita Patrick Teysseire, ZUGABE Leander Zuber, 
Bertholjotti Sepp, Hotel Elite Pascale Kuonen, Haute Coiffeure Schmid Harry Schmid, 
Restaurant Tenniscenter Annemarie Truffer und neu der Siegespreis von Kleider Bayard 
konnten wir Fr. 480.- Einnahmen in die Clubkasse generieren. 
 
 

7. Jahresbericht zu den Junioren 
 
Für das vergangene Jahr konnte leider kein Juniorenverantwortlicher bestimmt werden. Die 
Juniorenkommission bestehend aus Raphael, Katrin und Nicole führten die Geschäfte. Seit 
April 2017 gibt es eine Zusammenarbeit mit der Tennisschule Stefan Schwestermann, welche 
für die Kurse zuständig ist.  
 
Es wurden zwei Schnuppertage 26. April und 03. Mai 2017 durchgeführt. Das Sommertraining 
wurde von rund 40 Junioren / Innen absolviert. 
 
Ein Elterninformationsanlass fand am 16. Juni 2017 statt.  
 
Seit Herbst 2017 trainiert neu Trainer Zoran Gabric von der Tennischule Stefan 
Schwestermann in Visp. Unterstützt durch die Hilfstrainer Romaine und Michèle. 
 
Die Jungend und Sport Fördergelder betragen für die Saison 2017 ca. CHF 20'000.-  
 
Der Junioreninterclub fand ab Mai statt. Insgesamt haben 6 Mannschaften teilgenommen. Die 
Resultate des Junioren Interclubs sind auf der Homepage des TC Visp ersichtlich.  



 
Aktuell spielen 10 Junioren aus dem Oberwallis am Stützpunkt des Walliserkaders in Visp 
 
Ausblick Saison 2018: 

- 2018 Erweiterung der Kommission mit Eltern, Mitglieder 
- 24. März 2018 Schnuppertag/Familientag 
- Ferienpass 2018 
- Juniorenturniere 2018 

 
 

8. Jahresrechnung (Flavio) 
 
Die Bilanz und Erfolgsrechnung 2017 werden detailliert erläutert und kommentiert. 
 
Das Vereinsjahr 2017 schliesst mit einem Gewinn von CHF 10'469.21 (2016: Gewinn CHF 
268.93) ab, mit Einnahmen von CHF 95'408.00 und Ausgaben von CHF 84'938.79. 
 
Die Erfolgsrechnung und Schlussbilanz ist nachstehend dargestellt und es gab keine Fragen 
aus der Versammlung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Vergleich Ergebnis 2016 zu 2017: 
 



 Ertrag      Aufwand 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

9. Revisorenbericht 
 
Didier liest in Abwesenheit der beiden Revisoren den Revisorenbericht vor.  
 
Die Revisoren, Raoul Stocker und Aldo Karlen, haben den Vereinsabschluss 2017 geprüft und 
empfehlen der GV die Jahresrechnung 2017 zu genehmigen und den Kassier und den 
Vorstand zu entlasten. 
Die Jahresrechnung 2017 wird einstimmig genehmigt und der Kassier und der Vorstand 
entlastet. 
 
 

10. Genehmigung des Budgets, Mitgliederbeiträge 



 

 
 
 
Der Kassier fügt an, dass die Finanzlage des Vereins mit dessen Gewinn aus folgenden 
Gründen zu relativieren sei: 
 

- Fördergelder von Jugend und Sport fliessen direkt zum Verein (Timing Ausgaben 
und Einnahmen)  

- Abhängigkeit der Gemeinde / Unterstützungsbeitrag  
- Aktuell reduzierte Miete beschönigt das Ergebnis   

 
Das vorgestellte Budget 2018 durch die Versammlung bewilligt. 
 
 

11. Wahlen 
 
Der gesamte Vorstand hat sich zur Wiederwahl zur Verfügung gestellt und wurde für 2 Jahre 
wieder gewählt. Der Vorstand setzt sich wie folgt zusammen: 
 

- Raphael Teysseire 
- Gerd Julen 
- Nicole Pfammatter 
- Katrin Schöller 
- Flavio Schmid 
- Felix Ammann  

 
Wieder- und Neuwahlen finden gemäss Statuten erst in 2 Jahren wieder statt. 
 
 

12. Anträge und Verschiedenes 



 
Es wurden keine  Anträge an die GV eingereicht. 
 
Der Präsident erwähnt noch die neue Situation mit der AG. Fredy Bayard hat die Mehrheit der 
Aktien übernommen und ist bereit in die Infrastruktur zu investieren. 
 
Wortmeldungen: 
Kurt Hengartner bringt die Idee, falls der neue Eigentümer in die Sportanlage investiert, eine 
Kombination mit dem Bocciaclub mit berücksichtigt werden sollte. Ebenfalls findet Kurt schade, 
dass die Gemeinde den TC Visp nicht mit einem höheren Beitrag unterstützt, dies im Vergleich 
mit anderen Sportvereinen wie bspw. dem FC Visp. 
 
Didier fragt, wer für den Zustand der Parkplätze und des Zuganges zur Anlage verantwortlich 
sei. Bei Schnee und viel Regen ist der Zugang bedenklich. Raphael erklärte, dass dies die 
Aufgabe des Eigentümers (der AG) sei.  
 
Weiter gibt es in der Versammlung die Diskussion um die Anzahl der zukünftigen Plätze. Die 
Einen waren der Meinung, dass drei Plätze genügen würden, wogegen andere 
Wortmeldungen sich für vier Plätze aussprechen. 
 
Der Präsident bedankt sich noch einmal bei allen, welche ihn während seiner Amtszeit 
unterstützt haben, schliesst die GV und wünscht allen eine erfolgreiche und verletzungsfreie 
Saison. 
 
 
Für das  Protokoll:  
Nicole Pfammatter 


